

Fue lanzado a la opinión pública el viernes:

LIBRO DE ESPECIALISTAS ABORDA "POLITICA AGRARIA EN CHILE"

- Texto consiste en los resultados de una investigación realizada por Maximiliano Cox, Subsecretario de Agricultura Alberto Niño de Zepeda y Alvaro Rojas Marín, Decano de la Facultad de Recursos Naturales de la Universidad de Talca.

El libro titulado "Política Agraria en Chile" fue lanzado a la Opinión Pública en el Hotel Tupahue de la capital el viernes 07 del presente, a las 19 horas, por sus autores y autoridades.

El texto fue comentado en la ocasión por el Ministro de ODEPLAN, Sergio Molina, y por el dirigente de los Agricultores, Gabriel Fuentes.

Los autores de ese esfuerzo de investigación son Maximiliano Cox, Subsecretario de Agricultura, Alberto Niño de Zepeda y Alvaro Rojas Marín, Decano de la Facultad de

Recursos Naturales de la Universidad de Talca.

CONTENIDOS

Entrevistado por "EL CENTRO", Alvaro Rojas explicó que los contenidos del texto "dican reflejos principalmente con el análisis de la política agraria seguida en Chile en las últimas décadas; las exigencias que le plantea a esta misma, la necesidad de incorporar a todos los segmentos de la sociedad rural al proceso de modernización, y los lineamientos estratégicos y políticos agrarios que involucra la implementación de una estrategia de desarrollo

equitativo".

CINCO CAPITULOS

El libro, dijo, se encuentra estructurado en cinco capítulos en los que se presentan desde elementos teóricos de análisis, hasta los resultados de un amplio estudio de terreno realizado en la zona central y centro sur del país. Atadió que para los autores, uno de los problemas y desafíos fundamentales para una estrategia del desarrollo del agro chileno, es reconocer que un crecimiento productivo alto y estable, es condición indispensable para lograr un clima de armonía social.

Ese crecimiento alto y estable, puntualizó, debe ampliarse a niveles aún no incorporados al proceso de modernización agrícola, dadas las características heterogéneas que presenta la realidad rural actual.

Indicó que el incorporar una superficie considerable al proceso modernizador, actualmente en manos de pequeños agricultores, no sólo incide en un aumento de la situación socio-económica de éstos, sino que de un incremento en el bienestar de toda la sociedad.

Alvaro Rojas recalcó que "la investigación demostró la alta respuesta que

tienen la denominada pequeña agricultura a incentivos económicos, como precios, y a la innovación tecnológica".

APOYO

El académico puso de relieve que "una eficaz inserción de la agricultura campesina al rumbo tomado por la agricultura moderna chilena, requiere de un conjunto de políticas encaradas en una estrategia nacional de combate a la pobreza, y de desarrollo descentralizado de los ámbitos regional y local".

DESCONCENTRACION

Agregó, que para una efectiva desconcentración y difusión de los frutos del crecimiento, es imprescindible privilegiar el desarrollo de los grupos y regiones que enfrentan el proceso productivo en condiciones desmedidas.

Destacó también, que se trata de buscar una dis-

criminación positiva hacia aquellos agricultores que, por diferentes razones, no pueden expresar todo el potencial económico y social que disponen, acercándolos de esta manera a niveles de calidad de vida compatibles con el grado de desarrollo que ha alcanzado el país.

TAREA CONJUNTA

Finalmente, destacó la importancia de que el sector público y privado se complementen efectivamente en la búsqueda de los caminos más efectivos para lograr el desarrollo equitativo, la modernización de la agricultura campesina y el aumento de la actividad económica sectorial.

Concluyó: "La dinamización del sector requiere utilizar dos instrumentos básicos: 1) el cambio tecnológico y 2) una política económica y de precios que de estabilidad al quehacer agrícola".

Libro de especialistas aborda "Política agraria en Chile" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de especialistas aborda "Política agraria en Chile" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile